

DEMOCRACIA

SEMENARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRU

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes : : : : : 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal, Plaza Constitución número 13, Villanueva y Geltrú.	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre : : : : : 1'50 "	TELEFONO 531.	En tercera " 0'15 "
Número suelto : : : : : 0'10 "	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En cuarta " 0'10 "
NÚMERO ATRASADO: : : 0'25 "		Comunicados " 0'20 "
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones.

CENTRO FEDERALISTA

(SECCION RECREATIVA)

GRAN BAILLE

para hoy, a las nueve y media de la noche, por el renombrado quinteto que dirige el maestro Sr. TATJÉ.

IRREFLEXION

Desde el principio de la guerra europea manifestamos bien claramente nuestro criterio favorable en absoluto a la conservación de la neutralidad. Ello nos excusa, pues, de manifestar nuestra disconformidad con el criterio sustentado por el Sr. Lerroux, a pesar de que todas nuestras simpatías estén al lado de la nación francesa.

Pero aunque creamos equivocadas e inoportunas las declaraciones del jefe del partido radical, no nos asociamos a las protestas airadas a que se han dejado arrastrar mansamente muchos republicanos, haciendo inconscientemente el juego a los jaimistas y reaccionarios.

Es verdaderamente deplorable la ligereza de muchos correligionarios.

Nosotros comprendemos que los republicanos sean enemigos de la guerra; que crean, como creemos nosotros, que la intervención de España en la misma no había de decidir la suerte en el actual conflicto, pero de esto a sumarse a los jaimistas, hay una distancia enorme.

¿Es que los clericales españoles son en realidad pacifistas? ¿Es por horror a la guerra que los jaimistas han protestado de las declaraciones del Sr. Lerroux? No. Si los reaccionarios claman en favor de la neutralidad, es porque saben que de romperse ésta, sería para inclinarnos en favor de Francia e Inglaterra que en el presente conflicto representan la democracia y el liberalismo, contra el imperialismo militar que ellos defienden.

De estar la suerte de España en manos de los clericales, su conducta sería muy distinta. Entonces esta neutralidad que dicen defender, ya la habrían roto agrediendo por la espalda a Francia para ayudar a los alemanes.

Llamándose católicos hubieran defendido a un imperio protestante que acaba de atacar a traición a Bélgica, la única nación donde gobiernan los católicos. En nombre de una religión de paz, auxiliarían a los que han provocado una guerra con su espantoso séquito de matan-

zas, destrucciones e incendios. En el ánimo de nuestros católicos militantes, pesa más el odio a la Francia revolucionaria y librepensadora, que el amor a la católica Bélgica. Como la religión no es para ellos más que un instrumento de opresión y de dominio, prescindirían gustosos de ella si encontraran algo más adecuado para oprimir y dominar. En el caso presente, este algo lo representa el militarismo alemán y por eso adulan y admiran el sable aun que sirva para quebrar la cruz y degollar católicos.

¡Y es con estos *neutros* con quienes se han sumado algunos republicanos!

¡Qué vergüenza!

ARTEMIO.

Els dos Setembres

1714-1914

El día 11 d'aquest mes compliren 200 anys que Catalunya va perdre la llibertat rendint-se la ciutat de Barcelona després de la mort de l'últim Conceller En Rafel de Casanova.

Les tropes de Felip V entraren dins la ciutat comptal sembrant arreu la mort i la desolació, primeres malles de la cadena de ferro que anaren construïnt a fi de esclavitzar la noble nació catalana, bressol de sabies lleis.

Els catalans, veient les llibertats del poble en perill de mort, lluitaven en defensa de la seva autonomia, indignats al propi temps, contra Felip V per haver aquest Rei deixat de com-